
a baggiovara

Ponticello usurato dal tempo:
un restyling da 10mila euro

La campagna di sensibilizzazione

Un  coro  di  approvazione  
(con qualche appunto) per 
l’iniziativa del Comune con-
tro i “ciclisti al buio”. E a so-
stenerlo sono personaggi no-
ti che abitualmente utilizza-
no la bicicletta, per passione 
o  semplicemente  per  spo-
starsi in città.

«È una bellissima iniziati-
va», sostiene Paolo Belli un 
icona del ciclismo. Il cantan-
te carpigiano è sulla stessa 
lunghezza d’onda dell’ex sin-
daco di Modena, Giorgio Pi-
ghi, un altro che spesso e vo-
lentieri circola in città sulle 
due ruote a pedali: «Il cadeu 
dei vigili - spiega l’avvocato 
Pighi - di un kit di luci è un’i-
niziativa simpatica.  Voglio  
dire che circolare senza fana-
li è un comportamento ad al-
to  rischio,  perché  spesso  
non usano nemmeno le ci-
clabili. Ancora non è passa-
ta l’idea che in presenza di 
percorsi  riservati  alle  bici-
clette, e quindi evidenziati 
con i cartelli blu, si ha l’obbli-
go di utilizzarli. È giusto un 
giro  di  vite,  non  bisogna  
chiudere un occhio e sosten-
go l’iniziativa del Comune. 
E ci sta bene che accanto alla 
multa, ci sia anche l’aspetto 
positivo del regalo». 

Elisabetta  Scardozzi,  ex  
consigliera  a  Modena  del  
Movimento Cinquestelle, si 
trova  proprio  in  bicicletta  
quando la contattiamo: «Vi-
sti i 26 euro di multa, forse 
conviene andarle a compra-
re prima le lucette - scherza 
Scardozzi - Al di là delle bat-

tute, è sicuramente una bel-
la iniziativa e una campa-
gna che coinvolge tante per-
sone che usano la bicicletta, 
dai bambini agli anziani. An-
che se forse partirei senza la 
multa, ma solo regalando il 
kit». Scardozzi, poi, bacchet-
ta il Comune: «Circolare sen-

za luci, però, è tanto perico-
loso quanto utilizzare le pi-
ste ciclabili come quelle di 
Modena che finiscono all’im-
provviso o che sono piene di 
buche. Da ciclista mi prendo 
l’impegno di avere la bici-
cletta con tutti i dispositivi 
corretti, ma pretendo che le 
piste ciclabili  siano sicure.  
Inoltre  ritengo  necessaria  
una campagna di sensibiliz-
zazione anche per gli auto-
mobilisti: serve più rispetto 
per  gli  utenti  deboli  della  
strada. Infine l’amministra-
zione dovrebbe incentivare 
gli studenti a recarsi a scuo-
la in bicicletta».

Un’altra nota figura mode-
nese  che  abitualmente  si  
sposta in  bicicletta  è Luca 
Lombroso,  meteorologo  
dell’università: «Raramente 
di sera la utilizzo, ma quan-
do lo faccio ho luci ovunque 
anche sul casco: è importan-
tissimo farsi vedere. I ciclisti 
senza fanali di sera costitui-
scono un problema e riten-
go sia dovuto soprattutto da 
un fattore culturale. Spesso 
a circolare senza luci sono 
persone che lo fanno più per 
necessità che per virtù, quin-
di anziani o ragazzi. Oppure 
coloro che magari non pos-
sono permettersi l’auto. Mi 
viene in mente una tragedia 
di pochi mesi fa, quando un 
lavoratore stava andando al 
lavoro in bicicletta alle 4 del 
mattino ed è stato travolto e 
ucciso in via Emilia Est, lad-
dove non c’è una pista cicla-
bile. In definitiva ritengo l’i-
niziativa del Comune assolu-
tamente positiva anche se - 
conclude Lombroso - c’è un 
tema ambientale da non sot-
tovalutare:  quelle  luci  che 
vengono date in dono spes-
so sono usa e getta...». —
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Sarà  completamente  ri-
strutturato il ponticello ci-
clopedonale realizzato sul-
la pista ciclabile che porta 
all’ospedale di Baggiovara 
e che si trova tra via Stradel-
la e via Giardini.

I lavori, coordinati dai tec-
nici del settore Lavori pub-
blici del Comune di Mode-
na, avranno inizio martedì 
3 settembre per concluder-
si entro sabato 7 settembre.

Il ponticello sul ciclopedo-
nale in effetti  aveva biso-
gno di “cure” perché il tem-
po aveva lasciato le sue trac-
ce ben visibili: l’intervento 
previsto infatti , che ha un 
valore complessivo di quasi 
diecimila  euro,  riguarda  
l’intera struttura del ponte 
rimasta usurata. Riguarda 
pertanto sia le travi che la 

pavimentazione. Nuove tra-
vi andranno, quindi, a sosti-
tuire l’orditura primaria in 
legno e sarà realizzato an-
che un nuovo assito superfi-

ciale al posto della vecchia 
pavimentazione.

Dalla prossima settimana 
la struttura tornerà fruibile 
per i cittadini. —

le opinioni

I “vip” su due ruote:
«Una bella iniziativa»
Belli applaude. Pighi: «Giro di vite e regalo: giusto così»
Scardozzi: «Ma le ciclabili di Modena sono pericolose»

Anche nei parchi

Il ponticello sulla pista ciclabile che porta all’ospedale di Baggiovara

Oltre a ponticelli e cavalca-
via, è tempo di interventi an-
che per le strade, per rifare 
cioè il manto stradale dete-
riorato dal tempo e dai pas-
saggi. Da domani sino a ve-
nerdì  sono stati  program-
mati interventi di asfaltatu-
ra i

Gli interventi principali ri-
guardano lo svincolo 15 del-
la  tangenziale  e  l’incrocio  
tra viale Storchi e via Cialdi-
ni e saranno eseguiti nelle 
ore notturne per impattare 
il meno possibile sulla circo-
lazione. Gli altri due saran-
no effettuati di giorno sua 
via Due Canali sud e su via 
IV Novembre. Si parte do-
mani  da  via  Due  Canali  
sud che sarà chiusa dalle 8 e 
per tutta la giornata. Marte-
dì dalle 20, sarà effettuata 
l’asfaltatura dello svincolo 

15 della tangenziale verso 
Modena nord e la fiera; lo 
svincolo rimarrà chiuso al 
traffico fino alle 7 di merco-
ledì, E mercoledì anche in 
questo caso con inizio alle 
20 e si procederà con l’asfal-
tatura dell’incrocio tra via-
le  Storchi  e  via  Cialdini  
che proseguirà fino all’inter-
sezione con via IV Novem-
bre. L’esecuzione dei lavori 
comporterà la chiusura del-
la corsia che da viale Stor-
chi  immette  direttamente  
su via Cialdini e restringi-
menti della carreggiata in 
entrambi i sensi di marcia. 
Venerdì dalle 8 e per tutta la 
giornata, i lavori riguarde-
ranno via IV Novembre fi-
no all’incrocio con via Pa-
dre Candido e interesseran-
no sia la sede stradale che il 
marciapiede. —

da domani

Una settimana di lavori
per riasfaltare le strade

Oggi dalle 7.30, due cavalca-
via  di  Baggiovara  saranno  
messi “sotto stress”. Si svolgo-
no infatti le cosiddette prove 
di  carico con Tir carichi  su 
queste strutture per verificar-
ne la tenuta e le condizioni ge-
nerali. Il primo a essere inte-
ressato sarà il cavalcavia di 
via D’Avia sud, sulla tangen-
ziale Mistral. 

L’intervento  prevede  la  
chiusura al traffico della stra-
da dall’incrocio con via Fonte 
san Geminiano est a quello 
con via Campagna. Termina-
ta la prima prova ci si sposerà 
in strada Cavezzo sul cavalca-
via della tangenziale,  dove,  
anche in questo caso, è previ-
sta la sospensione della circo-
lazione segnalata alle interse-
zioni tra via Da Porto sud e via 
Don Franchini . Le prove, sal-
vo imprevisti, termineranno 
entro le 12.

prove di carico

Due cavalcavia
questa mattina
“sotto stress”

Il cantante Paolo Belli grande appassionato di ciclismo

I controlli della polizia munici-
pale saranno effettuati non so-
lo in strada, ma anche nei par-
chi pubblici e nelle frazioni del-
la città.

La polizia  municipale ricorda 
che è possibile caricare in bici-
cletta solo bambini sotto gli 8 
anni ma con l’utilizzo dei seg-
giolini appositi.

Altro obbligo da parte dei cicli-
sti è indossare vestiti altamen-
te visibili nelle ore notturne per 
consentire di essere notati da-
gli automobilisti.
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Bimbi solo under 8 Vestiti ben visibili

DOMENICA 1 SETTEMBRE 2019

GAZZETTA
13CRONACA


